



MEMORIA DE ACTIVIDADES AÑO 2024



APOYO A PROYECTOS DE
EDUCACIÓN Y DESARROLLO
PARA LA INFANCIA.

www.aproedi.org

ÍNDICE

1	INFORME DEL PRESIDENTE	3
2	PROYECTOS APROBADOS.....	5
2.1	GUATEMALA: Asociación COMUNIDAD ESPERANZA.....	5
2.2	PERÚ: CASA MANTAY	5
2.3	BURKINA FASO: ASOCIACIÓN SANSANA	6
2.4	ESPAÑA, MADRID: ESPACIO MUJER MADRID.....	¡Error! Marcador no definido.
2.5	NEPAL, MAKWANPUR: FAMILIA D’HETAUDA	7
2.6	ARGENTINA, SALTA: FUNDACIÓN TERCER MILENIO	7
2.7	PROYECTO: CATHERINE – MALAYAKA HOUSE	¡Error! Marcador no definido.
2.8	PROYECTO: BECAS CINCO PALABRAS	7
3	ACTIVIDADES PARA LA OBTENCIÓN DE FONDOS	9
3.1	REALIZADAS.....	9
3.2	RELACIÓN CON DIFERENTES ORGANISMOS Y ENTIDADES.	9
4	DIVULGACIÓN.....	9
5	¿QUÉ SE HA CONSEGUIDO?	10

1 INFORME DEL PRESIDENTE

A fuerza de ser reiterativos muchos de los que leáis esta Memoria 2024 podréis pensar que cumplir los objetivos económicos del año no es tan difícil como decimos, pero a quienes estamos en la brega diaria y mes a mes nos sigue sorprendiendo de tal manera que nos lleva a exclamar ¡Un año más!

Año que para todos ha sido significativo. El 5 de octubre cumplíamos 20 años de nuestra constitución. Recordar y agradecerse a quienes reunidos en casa de Eduardo Castellanos y Ana Peset, decidimos asociarnos creando APROEDI.

Y efectivamente, una vez más, se han cubierto las necesidades de todos aquellos proyectos que APROEDI apoya. Evidentemente no planeamos al inicio del ejercicio llegar a las cifras que desde cada proyecto se nos plantean. No obstante, las cantidades que la Junta Directiva propone año tras año se van cumpliendo.

Y en paralelo los problemas que aparecen. Tras la mejora y actualización de nuestra página Web realizada en 2023, hemos ido detectando algunos fallos que han impedido estar plenamente satisfechos ante su funcionamiento. Por ello, se está procediendo con la ayuda de algún voluntario, a reparar dichos fallos que esperamos se consiga en este primer trimestre del año.

Otra cuestión no resuelta ha sido la elaboración de nuestros boletines trimestrales, así como no haber conseguido la mejora de nuestra presencia en redes sociales. Todo ello ha llevado a la incorporación de un nuevo colaborador-voluntario, Enrique Cervantes, que se está haciendo cargo de recrear los canales de comunicación que en 2024 han sido claramente defectuosos.

Y, a pesar de estos problemas, el cumplimiento de objetivos es posible gracias a todos vosotros, socios y donantes y a los que como el Despacho Oliva-Ayala, nos dan su apoyo y manifiestan su solidaridad con lo que representamos.

Repetimos lo dicho en anteriores ocasiones ¡¡GRACIAS!! Una y otra vez no podemos hacer otra cosa que agradecerlo y poner nuestro empeño en cumplir con nuestros compromisos.

De manera especial tenemos presente a M^a Rita Olavide que falleció en mayo, socia y viuda de Luis Daudén, ambos generosos y de los primeros socios donantes de APROEDI como en su día Juan Peset. Y esto nos lleva a una reflexión que la Junta Directiva quiere trasladar a todos: **se nos van yendo socios mayores que han sido muy generosos con APROEDI. Y otros, se van jubilando** con lo que algunas aportaciones se van rebajando en su cuantía. Y se producen situaciones como la de Jacinto y Aitor cuyas aportaciones se duplicaban mediante el acuerdo con la plataforma CONSIVA y que por cambios laborales de Jacinto no va a ser ya posible esa duplicación.

Algunos socios, conscientes de esto han incrementado sus aportaciones, pero no es suficiente ante la demanda que los distintos proyectos nos hacen. Por ello OS PLANTEMOS QUE VEÁIS QUÉ POSIBILIDAD TENÉIS DE INCREMENTAR VUESTRAS APORTACIONES. Muchas son las mismas que hace 20 años y una manera de celebrarlo PUEDE SER INCREMENTÁNDOLAS.

En el año 2024 hemos recaudado en torno a 119.000 €. Partíamos con una tesorería de 25.000 €, y hemos podido entregar a los proyectos 101.920,89 €, habiendo acabado con una tesorería remanente para el inicio de este año 2024 de 31.000 €. De todo ello dará cuenta la Tesorera.

Además de las aportaciones económicas, enviamos a dos voluntarias, a María Dolores Jiménez, Marilo para todos, que se fue a Uganda a apoyar en el Proyecto Catherine de Malayaka-House en Entebe, casi dos meses y a Contxi Romera, socia que ya en otra ocasión estuvo de voluntaria en Comunidad Esperanza de Cobán,

Guatemala. Esta vez estuvo en Perú, en Mantay, Cuzco, casi tres meses. Tras esa experiencia, Mariló se ha hecho socia de APROEDI. ¡Bienvenida sea!



Especial mención merece la visita de nuestra vicepresidenta, Fátima Cascón que, junto a su marido, visitaron el proyecto de la Fundación Tercer Milenio, en Salta, Argentina. Tras su visita y el informe que realizó a la Junta Directiva tomamos conciencia de la gravedad de la situación que la infancia del pueblo indígena de Argentina, objeto y sujeto de la acción de la Fundación y de APROEDI, y del increíble trabajo que Nilda y realizan junto con su equipo y las madres y algunos padres de los niños a los que va dirigido nuestro apoyo.

¡HEMOS CUMPLIDO 20 AÑOS!

Y, a propósito de eventos, celebramos un acto institucional en la Casa de Valencia el 29 de octubre en el que estuvimos presentes un total de 49 personas entre socios, representantes de los proyectos y algún colaborador de APROEDI. Resultó muy emotivo y visibilizó lo que la suma de muchos pocos puede llegar a conseguir.



La Junta Directiva acompañada por Ana Peset y representantes de algunos de los proyectos.

En cuanto a las actividades que queríamos llevar a cabo han sido posibles el Mercadillo “De Categoría” y el sorteo de la Cesta de Navidad. Y volvimos a celebrar un concierto solidario el 24 de noviembre en Blakstar. De nuevo a cargo de Los Hobbies con José María Guzmán a la cabeza y el apoyo logístico de Gonzalo y Edi. Los tres, junto conmigo, formamos Musicaproedi, equipo de voluntarios para la organización de eventos.

Y todo lo dicho hasta aquí para manifestar que nuestra APROEDI en estos 20 años se ha encontrado con diversas situaciones, unas preciosas y otras no tan bonitas, que ha ido disfrutando o superando como una pequeña pero madura ONG.

Jose Luis de la Rocha
Presidente

2 PROYECTOS APOYADOS

2.1 GUATEMALA, COBÁN: Asociación COMUNIDAD ESPERANZA

PROYECTO: FORMACIÓN DE NIÑOS Y ADOLESCENTES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD PROVENIENTES DE LAS ÁREAS PERIURBANAS DE COBÁN, PARA UN DESARROLLO INTEGRAL Y SOSTENIBLE.

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 242.547,48 €
APORTACIÓN DE APROEDI: 15.978,56 €



BENEFICIARIAS
419 niñas y adolescentes
 becas para atención integral
+ 225 madres y padres de familia dándoles
 formación para su capacitación para apoyar
 a sus hijos en el marco de la educación a
 distancia

Brindar formación a niños y adolescentes de 5 a 18 años de las áreas periurbanas de la ciudad de Cobán, Alta Verapaz, Guatemala, a través de experiencias de aprendizaje significativas e inclusivas que les permita un desarrollo integral y sostenible.

2.2 PERÚ, CUZCO: CASA MANTAY

PROYECTO: COBERTURA DE LAS NECESIDADES MEDICO-SANITARIAS Y PSICOEMOCIONALES DE LAS MADRES ADOLESCENTES Y SUS HIJAS E HIJOS ALBERGADOS EN LA CASA DE ACOGIDA MANTAY – CUSCO

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 23.850 €
APORTACIÓN DE APROEDI: 13.040,12 €



BENEFICIARIAS
14 madres adolescentes y 50 niños/ niñas afiliadas al Seguro Integral de Salud. Todos ellos recibieron tratamiento médico, según demanda.

Garantizar la cobertura de las necesidades físico, psicológicas y médico - sanitarias propias de la etapa adolescente e infantil, de los menores albergados en la Casa de Acogida Mantay de Cusco, Perú, así como de los menores beneficiarios de la atención de día que brinda casa Mantay, para lograr un óptimo estado de salud que contribuya en su desarrollo físico y psicológico.

2.3 BURKINA FASO, PONITIANANO: ESCUELA PRIMARIA.

PROYECTO: MEJORA DE LAS CONDICIONES DE HABITABILIDAD DE LOS NIÑOS Y NIÑAS DEL REFUGIO DE COLMA: NIÑOS DE LA CALLE, HUÉRFANOS E HIJOS DE MUJERES ACUSADAS DE BRUJERÍA ACOGIDAS ALLÍ.

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 43.724,00 €

APORTACIÓN DE APROEDI: 12.000,00 €

Los beneficiarios son los niñas y niños de Holly que llenan la escuela primaria actual y los que no han podido ser admitidos en años anteriores de los pueblos de alrededor de edades entre 6 y 12 años. El edificio que se va a construir este año puede dar servicio a más de 150 alumnos.



El proyecto ha consistido en la construcción de un edificio de tres aulas, despacho de dirección, almacén y dos porches. Se ha amueblado con pupitres, armarios y mesas y sillas para el profesorado y se dotado a cada aula con un lavamanos y jabón suficiente hasta final del curso 2024-2025. Para alimentación del alumnado se ha construido una cocina y un huerto y herramientas para trabajarlo.

2.4 ESPAÑA, MADRID: FUNDACIÓN J.M. LLANOS

PROYECTO: MANTENIMIENTO DE LUDOTECA EN EL ESPACIO MUJER MADRID (EMMA).

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 18.513,92 €

APORTACIÓN DE APROEDI: 13.800,00 €

BENEFICIARIAS

61 niñas, 56 niños y 100 madres.

Espacio Mujer Madrid es un centro destinado a impulsar el valor de la igualdad entre mujeres y hombres.



El servicio de ludoteca del EMMA está al servicio del apoyo de madres en situación de vulnerabilidad, especialmente a víctimas de violencia machista. Cumple un doble papel. Por un lado, como apoyo esencial a la intervención con las mujeres; y por otro, como intervención con los niños y niñas descendientes de las primeras y víctimas también de las situaciones de vulnerabilidad.

2.5 NEPAL, MAKWANPUR: FAMILIA D'HETAUDA

PROYECTO: APERTURA Y FUNCIONAMIENTO DE ASHA HOSTEL

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 58.800,00 €

APORTACIÓN DE APROEDI: 16.000,00 €

Con el apoyo de APROEDI, se ha abierto la residencia escolar Asha Hostel, que da alojamiento a 25 niños y niñas con discapacidad intelectual procedentes de zonas rurales o huérfanos



El objetivo del proyecto es abrir la residencia escolar Asha Hostel para que 25 niños y niñas con diferentes tipos de discapacidades intelectuales, puedan ser escolarizados y vivir en un hogar seguro y adaptado a sus necesidades en Hetauda, Nepal.

2.6 ARGENTINA, SALTA: FUNDACIÓN TERCER MILENIO

PROYECTO: ESPACIOS DE PRIMERA INFANCIA INDÍGENAS

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 200.094,45€

APORTACIÓN DE APROEDI: 13.162,21€



Los aportes que hemos hecho desde APROEDI han sido destinados a equipar las sedes con el propósito de ayudar a alimentarse a 431 niños y niñas indígenas de Salta

El proyecto Espacios de Primera infancia indígenas que apoya APROEDI tiene como objetivo asegurar el desarrollo integral de 431 niños indígenas, entre 1 y 4 años, mediante la instalación de Centros de Primera Infancia para asegurar su acceso a alimentación, salud y educación.

2.7 UGANDA, ENTEBE: MALAYAKA HOUSE

PROYECTO: CATHERINE

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 17.500,00€

APORTACIÓN DE APROEDI: 12.140,00€

16 niños y niñas con VIH son beneficiados con la ayuda para la alimentación, acceso a servicios médicos, ayuda para su educación, compra de productos de higiene y limpieza y ayuda a la vivienda



El proyecto Catherine tiene como objetivo mejorar la vida de niños con VIH en situación de vulnerabilidad y pobreza de la zona de Entebbe, Uganda. Mejoramos su vida ayudándoles con su manutención, gastos médicos, apoyo familiar y gastos de educación.

2.9 UGANDA: FUNDACIÓN CINCO PALABRAS



Fundación CINCO PALABRAS

PROYECTO: BECAS CINCO PALABRAS

PRESUPUESTO DEL PROYECTO: 17.500,00€

APORTACIÓN DE APROEDI: 5.800,00€



Las **BECAS CINCO PALABRAS** son un testimonio de nuestro compromiso con la educación y la cultura como herramientas salvavidas. Funcionan a través de convenios con entidades y asociaciones locales, asegurando que el apoyo llega directamente a quienes más lo necesitan.



APROEDI se ha comprometido durante cuatro años en garantizar becas de secundaria a 15 niños y niñas en Uganda

3 ACTIVIDADES PARA LA OBTENCIÓN DE FONDOS

3.1 REALIZADAS



Un año más se han llevado a cabo el Mercadillo “De Categoría” y el sorteo de la Cesta de Navidad, gracias a nuestras voluntarias colaboradoras, coordinadas por Inés Quiñones y María García, junto a Maribel, Maruxa, M^a Eugenia, Fátima y M^a Jesús, Almudena...

El 14 de noviembre celebramos un concierto solidario a cargo de Los Hobbies con José María Guzmán a la cabeza y el apoyo logístico de Gonzalo y Edi. Los tres, junto a José Luis de La Rocha, han formado Musicaproedi, equipo de voluntarios para la organización de eventos.

Muchas gracias a todos y todas por vuestra asistencia, colaboración y solidaridad.



3.2 RELACIÓN CON DIFERENTES ORGANISMOS Y ENTIDADES.

CONSIVA. Organization Management System.

APROEDI continuó formando parte de dicha plataforma y está inscrita en la bolsa de organizaciones susceptibles de recibir subvenciones a través de ella. Hemos recibido nueva aportación de \$ 7.500 por parte de la empresa Textron,

Despacho Oliva-Ayala

Agradecer a nuestro colaborador Despacho Oliva-Ayala, a quienes lo componen, su generosidad un año más.

4 DIVULGACIÓN

- Boletines de Información.
- Página Web. Contamos con una página web actualizada, aunque se han detectado algunos problemas en su funcionamiento. Hemos actualizado parte de sus contenidos esperando que en este primer trimestre se corrijan los fallos detectados y mejoremos la actualización y descripción de los proyectos.
- Enlaces con las páginas Web de nuestras contrapartes y nuestros principales socios.

5 ¿QUÉ SE HA CONSEGUIDO?

En el año 2024, una vez más, hemos conseguido cubrir los objetivos propuestos....

Por todo ello, podemos hacer el siguiente resumen:

- Hemos influido directamente en la vida de más de 2.450 niños, niñas y jóvenes y 700 madres y de manera indirecta en torno a 15.000 personas.
- Se han beneficiado comunidades con los índices de pobreza más altos del planeta.
- Hemos movilizado cerca de 119.000,00 en recursos monetarios y aportado tecnología y conocimiento con la acción de nuestros voluntarios.

Más información en:

www.aproedi.org



<https://www.facebook.com/aproedi>

Teléfono: +34 613 70 54 11

Si quieres colaborar, puedes hacerlo desde 15 € al trimestre